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教育委員会定例会会議録 

 

開催日時  平成２９年５月２５日（木） 午後１時～ 

 

開催場所  橋本市教育文化会館 4階 第 7展示室 

 

出席委員  教育長職務代行者   清田 信      

      委     員   田中 敬子  米田 惠一  中尾 悦子 

      教  育  長   小林 俊治 

 

出席職員  教育部長        曽和 信介   教育総務課長      北岡 慶久 

      学校教育課長      中尾 充雄    社会教育課長      水林 正美 

文化スポーツ室長    大西 基夫   中央公民館長      海堀 不二夫 

教育相談センター長   椿本 雅敏   図書館長        井澤 清 

学校教育課指導係長   久保 真紀   学校教育課主任指導主事 川原 一真 

こども課副主幹     井上 加江子 

教育総務課長補佐    中田  幸   教育総務課企画総務係長 岩坪 康夫 

     

1 開式 

 

2 前回会議録の承認について 

 

3 会議録署名委員の指名について 

 

4 報 告 事 項 

報告第１号 教育状況について 

報告第２号 平成２８年度学校評価について 

報告第３号 平成２８年度末進路状況について 

 

 

5 付 議 事 項 

議案第１号 橋本市青少年センター運営委員会委員の解任及び委嘱・任命について 

議案第２号 橋本市青少年補導委員会委員の委嘱及び任命について 

議案第３号 橋本市教育支援委員会委員の委嘱及び任命について 

議案第４号 橋本市こども読書活動推進委員会委員の委嘱及び任命について 

議案第５号 橋本市公民館運営審議会委員の委嘱及び任命について 

議案第６号 伊都地方教科用図書採択協議会規約について 

議案第７号 平成 28年度教育委員会事務の点検及び評価結果の公表について 

議案第８号 平成 29年度学校評議委員並びに学校関係評価委員及び学校宇運営協議会委員の委嘱につ 

いて 
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6 そ の 他 

 平成 29年度橋本市の教育について 

 平成 29年度教育委員会学校訪問について 

 小学校運動会の日程について 

 

 会議の概要 

 

教育総務課長 

 

 

田中委員 

 

教育総務課長 

 

 

米田委員 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会 午後１時００分 

 

これより教育委員会５月の定例会を始めたいと思います。 

まず初めに、前回の会議録の承認について、田中委員お願いします。 

 

適確に記述されておりました。 

 

ありがとうございます。 

本日の会議録の署名委員は米田委員よろしくお願いします。 

 

はい。分かりました。 

 

それでは報告事項に入らせて頂きます。報告第１号教育状況について、教育長お 

願いします。 

 

それでは、最近の教育状況について報告します。 

まず、５月９日（火）に開催されました、教育委員会・校長会・教頭会共催の「歓

送迎会」にご出席いただきありがとうございました。 

さて、新年度がはじまり１ヶ月あまりが経過しました。今のところ各校とも、そ

れぞれの課題を抱えつつとは思いますが、順調なスタートを切ったと思います。 

ただ、５月に入って、中学３年生の女子生徒が自殺するという、大変心が痛む事

件も起こっています。現在、いじめとの関連を調査するため、第３者委員会が開か

れていると聞いています。また、４月には仙台市の中学２年生が自殺し、最近の新

聞報道によると、教員の体罰もあったことが報道されました。橋本市においても、

他人事ではなく、いじめ防止の取り組みと人権が保障された中での仲間作り、学級

集団づくり、そして、生命の大切さを常に子どもたちに訴えていくことを先日の校

長会でもお願いしたところです。 

本年度は橋本市の教育大綱をより一層具現化していく年度であると考えます。そ

のための、目標設定等ＰＤＣＡサイクルについて付議させて頂きますのでよろしく

お願いします。また、生涯学習推進計画につきましても、生涯学習全般に反映して

いきたいと考えます。 

次に前日会でもお話させていただきましたが、新しい学習指導要領が改訂されま

した。「人工知能の進化やグローバル化など、社会の変化が加速度的となり、未来

を予測することが困難な時代の到来」に対応して、「社会がどのように変化しても、

多様な人々とのつながりを保ちながら、自らの人生を切り拓き、新たな価値を生み

出しながら持続可能な社会を創造していく」人格（人材）の育成が重要になる、と
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教育総務課長 

 

学校教育課 

指導係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

田中委員 

 

学校教育課 

指導係長 

 

米田委員 

 

いうことから、「社会に開かれた教育課程」「カリキュラムマネジメント」「主体的・

対話的で深い学び」「生きて働く知識・技能の習得、思考力・判断力・表現力等の

育成、学びに向かう力・人間性等の涵養」が上げられています。これらについて、

今後、さらに研修し、教育の現場で実践される取組みが求められると考えています。 

次に今後の予定ですが、この後、伊都地方教育委員会の連絡協議会がかつらぎで

行われます。また、５月２７日（土）から小学校の運動会が行われます。各小学校・

園への訪問につきましてよろしくお願いします。 

また、６月２日（金）は「和歌山県市町村教育委員会連絡協議会・総会」が和歌

山市で開催されます。出席よろしくお願いします。 

次に今年度１回目の総合教育会議ですが７月上旬を予定しています。内容としま

して、今のところは未定です。委員各位からもご意見を頂いて反映してきたいと思

いますのでよろしくお願いします。本日も付議事項多くありますがよろしくお願い

申し上げて、報告とさせて頂きます。 

 

続いて、報告第２号 平成２８年度学校評価についてよろしくお願いします。 

 

報告第２号 平成２８年度学校評価について説明します。 

アンケートからそれぞれの学校がどのように評価をされているのかについて、ま

ず教育目標、重点目標共にそれぞれの小中学校の実態に応じて、また、橋本市の教

育大綱に則って設定されていると評価をされています。 

特に態度教育の徹底、楽しい学校生活を送っているという項目に関しまして、学

校の取組み・子どもの育ち両方から高い評価を得ている学校が多いです。 

ただ、読書の時間、基本的な生活習慣の定着、基礎学力の定着、コミュニケーシ

ョン能力の育成、家庭学習の定着という項目については、やや弱い、課題があると

いう評価をもらっている学校もあります。それぞれ、学校の自己評価と概ね一致し

ていると考えられます。 

また、各校と地域との連携を進めてくれているという評価もありまして、それを

続けてほしいということです。 

中学校に関しまして、特に授業改善が昨年と比べて高い評価を得ている学校が多

かったです。しかし、不登校、部活動について不安な意見があったという状況です。 

以上です。 

 

このことについて、ご質問ご意見等ございませんか。 

 

クラブ活動について不安があるという声がありますが、具体的には。 

 

例えば、進学先の中学校に自分の入りたいクラブがないので、クラブのある学校

に進学したいなどです。 

 

報告第１号で教育長から新しいカリキュラムの話、どんな時代であっても対応で

きる力を養うなどがありましたが、どうなんでしょう。コミュニケーション能力や
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教育長 

 

 

 

学校教育課 

指導係長 

 

米田委員 

 

田中委員 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

田中委員 

 

 

教育長 

 

 

米田委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

基本的な力が不足しているなど、今の現状・課題から見て、新しいカリキュラムに

いきなり移行できればいいのでしょうが、課題が重苦しくて、いきなり飛び越して

いるように思うので、順番にやっていかないと・・・。 

 

新しい学習指導要領については、３２年からという展開になってきまして、それ

に向けて準備をしていかないといけない時期です。指導主事の中で、お気づきのこ

とがあれば。 

 

学校としましては、やはり基礎基本をしっかりと第一と考えている学校がほとん

どです。そのための学級運営であったりを進めてくれているところだと思います。 

 

来るべき３２年までに土台をしっかりと作ってほしいですね。 

 

もうひとついいですか。体力づくりの面で遊びを交えて体力づくりをしていると

書いてあって、小学生らしくて良いなぁと思いました。学力向上も大事なんですが、

レクの時間もたくさん持ってくれたらなぁと。米田さんがおっしゃったように、コ

ミュニケーション能力が低下していると思います。スマホが頻繁にでまわっている

ので、コミュニケーション能力がこれからすごく大事になってくると思います。レ

クの時間をたくさん増やして、生徒同士コミュニケーションをとれるようにしてほ

しいです。 

 

ご指摘のとおりで、お願いしたいと思いますのは、我々学校は、子どもの指導に

あたりますが、保護者の方がスマホや携帯を子どもの頃から持っている世代になっ

てきており、そのあたりの啓発も非常に重用だと考えます。これは学校だけではで

きませんので、地域やＰＴＡの方々の協力の下で進めていきたいと思いますので、

ご協力お願いします。 

 

授業参観の後の保護者会の参加率が下がっているので、参加率を高める案内をし

てほしいです。 

 

保護者会の後ろに楽しみをもってくるなど保護者が残りたくなる工夫をしてい

る学校もありますが、なかなか難しくて。協議を進めていきたいと思います。 

 

態度教育のところで思ったのですが、朝学校に登校したときに生徒同士で大きな

声で明るく挨拶をしていますか。声は出ていますか。 

 

橋本市は態度教育に力を入れていて、不思議なことに、子ども同士ももちろんそ

うなのですが、教師や地域の方が子どもに声をかけてもらうことで、返事の数や大

きさがどんどん良くなっているように感じます。そういう働きかけがすごく大事か

なと思います。 
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教育長 

 

こども課副主幹 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

米田委員 

 

こども課副主幹 

 

 

 

米田委員 

 

田中委員 

 

 

中尾委員 

 

こども課副主幹 

 

 

田中委員 

 

こども課副主幹 

 

教育長 

 

田中委員 

 

こども課副主幹 

 

教育長 

 

 

教育長 

続いて、幼稚園についてこども課より報告願います。 

 

こども課の井上です。幼稚園の園児数は年々減少傾向にあるが、平成２８年度か

ら全園で３才児の対応も行っています。教育目標、重点目標は教育大綱、「橋本市

の教育」に基づいて各園で設定しています。昨年度は全園統一の重点目標でした。

小学校との交流や、他園との連携に注力している。避難訓練は各園月１回実施して

います。学校関係者・保護者アンケートの評価を参考に、今年度も目標に向けて取

り組んでいきます。以上、報告です。 

 

ご質問ご意見等ございませんか。 

 

幼稚園に入園した保護者から土日の活動などの要望はありませんか。 

 

運動会など土日の行事はありますが、基本的に保育が必要なために土日に活動す

ることはありません。就労に対する援助を要する保護者はこども園、保育園に入園

してもらいます。 

 

 保護者から要望があると思いますので、選択肢を増やしてほしい。 

 

保護者の中には働きすぎて子どもと接する時間がとれていない方もいます。子ど 

もの時間をもっと持ってほしいと思います。 

 

幼稚園の登園は保護者が送迎しているのですか。 

 

保護者の都合で、小学生の児童と一緒に登園している場合もありますが、基本的 

に保護者が送り迎えしています。 

 

 乳幼児サークルへの声かけはしていますか。 

 

 サークルと連携した取組をしています。 

 

 共育コミュニティの取組に保幼小中の連携で、会議を行ったり、連携しています。 

 

 発達課題を持った保護者へのフォローはされていますか。 

 

 少人数なため、丁寧な対応をしています。 

 

他にございませんか。 

ないようでしたら、報告第２号を終わります。 

 

続いて、報告第３号 平成２８年度末進路状況について報告を願います。 
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学校教育課 

主任指導主事 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

米田委員 

 

 

 

学校教育課 

主任指導主事 

 

米田委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

米田委員 

 

教育相談 

センター長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

平成２８年度末の進路状況についてご報告します。まず、私立小学校等への入学

児童の状況は私立小学校が０名、特別支援学校が６名と例年と変わりない状況です。

県立中学校等への進学状況はほぼほぼ横ばい。また、私立中学校についても同様で

す。中学校卒業生、高校への進学の状況ですが、橋本市の卒業生は１６名増加して

います。これに対し、伊都地方の公立高校の募集定員増の結果もありまして、昨年

並みに伊都地方への進学を果たせたという状況となっています。 

ただ、資料の一番下、３名の生徒が進学が出来ていない、二次募集も含めて叶わ

なかった、という状況です。 

 

報告が終わりました。質問等ご意見ございませんか。 

 

学生さんが社会人として自立していく、自分で生活をしていってもらわないと困

るわけですが、高校を卒業した方の就職、進路の情報だけがもらえるんですよね。

途中で辞めた人はわからないのですか。今の状況を教えてください。 

 

県の教育委員会から県立高校の卒業生の進学内定情報はもらっていますが、卒業

生のみの状況です。 

 

現況を把握するために数値化できるものは数値化してほしいですね。 

 

確かに課題です。中学校の不登校は義務教育なので把握はできますが、高校に進

学するとドロップアウトしたら難しい。橋本市は子ども子育て包括支援センターが

４月から運営が始まり、教育福祉の連携室もできました。サポートセンター等とも

連携しながら中学時代から関わりのあった少年たちについてはある程度は把握は

できていますが、１００％は難しいところがあり、福祉の方でも１００％把握でき

ている状況ではなく課題となっています。 

 

現状をあきらかにして情報を共有して、認識しておくことが大事だと思います。 

 

公立の中退の数については県で把握できると思います。私立学校については総務

学事課で把握していると思います。その後の追跡調査についてはできないのが現実

です。 

この４月から紀の川高校の通信制に通っている子どもたちの情報共有をさせても

らっています。今後その子たちが卒業できるような手立て、関係機関との情報共有

を続けていきたいと思っています。 

 

他にありませんか。 

ないようですので、付議事項に入らせていただきます。 

 

議案第１号 橋本市青少年センター運営委員会委員の解任及び委嘱・任命につい
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社会教育課長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

社会教育課長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

学校教育課 

指導係長 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

社会教育課長 

 

 

 

教育長 

 

米田委員 

 

 

学校教育課長 

てを議題とします。社会教育課長よろしくお願いします。 

 

議案第１号 橋本市青少年センター運営委員会委員の解任及び委嘱・任命につい

てを説明します。委員の任期は、平成２８年から３０年で２年任期です。今回は中

間の年です。会長の変更や人事異動に伴う委嘱・解任で、任期は残任期間です。 

 

議案第１号について何かご質問、ご異議などはありませんか。 

ないようですので、原案のとおり決することとします。 

 

続いて議案第２号 橋本市青少年補導委員会委員の委嘱及び任命についてを議

題とします。社会教育課長。 

 

議案第２号 橋本市青少年センター運営委員会委員の解任及び委嘱・任命につい

てを説明します。資料のとおり各学校及び警察本部委嘱の補導員の連絡をいただい

ていますので、平成２９年度お願いしたいと思います。 

 

議案第２号についてご質問、ご異議などはありませんか。 

ないようですので、原案のとおり決することとします。 

 

続いて議案第３号 橋本市教育支援委員会委員の委嘱及び任命についてを議題

とします。 

 

議案第３号 橋本市教育支援委員会委員の委嘱及び任命についてを説明します。

人事異動、校内人事による５名の委嘱替えです。 

 

ご質問、ご意見等ございませんか。 

ないようですので、原案のとおり決することとします。 

 

続いて議案第４号 橋本市こども読書活動推進委員会委員の委嘱及び任命につ

いてを議題とします。 

 

議案第４号 橋本市こども読書活動推進委員会委員の委嘱及び任命についてを

説明します。任期は１年で、前回と変更があるのは人事異動に伴う任命の方５名で

す。 

 

ご質問、ご意見等ございませんか。 

 

読書について、学校評価でも不安視されている声もあるようですが。現場に一番

近いということで、学校教育課長、いかがなものでしょう。具体的な実践について。 

 

先ほどのスマホの関係なんかもあって本離れが多いです。その中でいかにして読
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清田委員 

 

 

田中委員 

 

 

図書館長 

 

 

教育長 

 

米田委員 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

中央公民館長 

 

 

教育長 

 

んでもらうか。例えば高野口中学校区なんかではボランティアの方に入ってもらっ

て図書室を整備して開放などをして、本を読みなさい、遊びにおいでという感じで

スタートして、少しでも親しむ割合が増えたと実感しています。そのような色々な

取組みを知恵を出し合いながら、やれたらと。 

 

期待しています。 

 

ヘスティアさんが４、５ヶ月健診で読み聞かせをしたり、ボランティアさんに入

ってもらって図書室を開放していく取組みなどは徐々に広がっています。寄付をし

てくれる方もあり、有効活用をしていきたいと思っています。 

図書館そのものもビブリオバトルなど色々と取り組んでおりますので、その辺り

実践など報告がありましたら。 

 

学校図書館との連携ということで、今年は新１年生を対象に、ブッキー号の使い

方を学校にお邪魔して、終わりの会で具体的に説明しています。貸し出しが多くな

ることを期待しています。   

ビブリオバトルについては、２月に１回開催しています。参加は社会人が多いの

ですが高校生、中学生もおり、昨年は１人だけ小学生の参加もありました。 

 

三石にブッキー号が来たときは、にぎやかで子どもたちが集まって、雰囲気がと

ても良かった。 

 

図書ボランティアをしていますが、図書室が開いていない。本を読んだら色がぬ

れるなど子どもが興味をもつ入り口をたくさん作ってもらえたらありがたい。 

 

図書館では、ぶっくん通帳という取り組みもしています。 

 

今の状況ではスマホの誘惑に負けるように思う。半強制的に癖付けしていかない

と入り口の部分は、環境整備だけではなかなかすすまないように思います。 

 

他に何かご質問、ご異議などはありませんか。 

ないようですので、原案のとおり決することとします。 

 

続いて議案第５号 橋本市公民館運営審議会委員の委嘱及び任命についてを議

題とします。中央公民館長。 

 

議案第５号 橋本市公民館運営審議会委員の委嘱及び任命についてを説明しま

す。２８年からの２年任期です。４名の方が代わっております。 

 

議案第５号について何かご質問、ご異議などはありませんか。 

ないようですので、原案のとおり決することとします。 
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教育長 

 

 

学校教育課 

主任指導主事 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

田中委員 

 

 

学校教育課 

主任指導主事 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

補佐 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

続いて議案第６号 伊都地方教科用図書採択協議会規約についてを議題としま

す。 

 

議案第６号 伊都地方教科用図書採択協議会規約についてを説明します。今年度

平成２９年度に小学校の道徳の教科用図書の採択が行われ、３０年度から使用され

ます。平成３０年度に中学校で道徳の教科書の採択、平成３１年度は、新しい学習

指導要領に基づく小学校の全教科書の採択、平成３２年度には中学校で全教科書の

採択が行われ、今後４年間毎年のように教科書の採択が続きます。 

伊都地方の４市町で共同の採択協議会を構成します。 

 

伊都地方全体でやることで以前から取り組んでおりまして、規約については、県

の方から一定の指導をされています。 

 

ご質問等ございませんか。 

 

教科書の採択の話ではないのですが、道徳をどのように教えていくのか、先生が

勉強する機会はあるのですか。 

 

紀見北中学校、三石小学校、柱本小学校を中心に国の指定事業を受けて、大学の

先生の協力も受けながら研修を進めています。そこに各学校の先生が参加して、今

後の授業のあり方について研究しています。 

 

橋本市も指定して公開授業、研究授業を行っていきますので、また案内させてい

ただきますのでご参加いただけたらと思います。 

次回定例会で日程をお知らせしますので、よろしくお願いします。 

 

ご質問、ご異議などはありませんか。 

ないようですので、原案のとおり決することとします。 

 

続いて議案第７号 平成２８年度教育委員会事務の点検及び評価結果の公表に

ついてを議題とします。 

 

議案第７号 平成２８年度教育委員会事務の点検及び評価結果の公表について

を説明します。内容は、平成２８年度当初の現状を踏まえて、平成２８年度末の成

果を現しています。こちらは、６月市議会に提出させていただきます。 

 

議案第７号について何かご質問、ご異議などはありませんか。 

ないようですので、原案のとおり決することとします。 

 

続いて議案第８号 平成２９年度学校評議委員並びに学校関係評価委員及び学



 

 10 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

田中委員 

 

学校教育課 

主任指導主事 

中尾委員 

 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

校宇運営協議会委員の委嘱についてを議題とします。 

 

議案第８号 平成２９年度学校評議委員並びに学校関係評価委員及び学校宇運

営協議会委員の委嘱についてを説明します。各学校から届いている方を一覧にして

います。今過渡期でありまして、学校運営協議会委員、学校関係者評価委員、学校

評議員など３種類の名前が入り混じっている状況にあります。 

 

橋本市では２９年、３０年の２年間をかけて、コミュニティスクール化すること

を目指しています。人数については、今後一定の基準を設ける予定です。 

 

議案第８号について何かご質問、ご異議などはありませんか。 

 

複数の学校を兼務している方もいるのですか。 

 

何人かいます。 

 

区長さんや民生委員が多いように思います。もう少し違う顔ぶれもあった方がい

いかもしれませんね。 

 

他にございませんか。 

ないようですので、原案のとおり決することとします。 

 

それでは、次回６月の前日会は６月２３日（金）の９時、定例会は６月２９日（木）

の９時からになります。ご都合よろしいでしょうか。それでは５月の定例会を終了

します。 

 

 

（午後２時３０分） 

 

署    名    委   員 

 

  

 


